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何彦新，1981年3月生，讲师，党员。经济法学院辅导员，担任辅导员工作12
年，邮箱：724619211@qq.com

黄伟 ，1980年6月生，讲师，党员。民商法学院辅导员，担任辅导员工作11
年，邮箱：191538547@qq.com

潘晨子，1981年3月生，讲师，党员。刑事法学院辅导员，担任辅导员工作3年，
邮箱：7602024632@qq.com
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第一次见到何老师时，他从办公室里走出来，手中拿着几份文件，低着头径直
从我身旁走过，神情严肃。严肃，便是何老师留给我的第一印象，但随着和何老师
渐渐地熟识，曾经严肃的印象已在我的脑海里逐步地褪去，一个和善可亲、良师益
友的形象在我的心里生动了起来。

细想起来，何老师对学生总是尊重和宽容的。每次学院举办活动之前，何老师
都会组织相关的同学开会，通过头脑风暴激发大家思考的积极性，集思广益，策划
出好的活动创意。活动开展时，何老师也总会提醒我们一些容易被忽略的细节，让
活动能够顺利的进行。当我们犯了错误时，何老师并不一谓地批评指责我们，而是
教导我们如何吸取经验与教训，他日能够继续努力。

如果说成为良师源于他的职责，那么与我们成为益友便是源于他对学生的厚
爱。沐浴在这份厚爱里，学习上，我们有困难会找他帮忙；工作中，有矛盾会找他调
节，甚至生活中的不愉快也会向他倾诉，寻求解决之道。

这就是何老师，他总是站在最合适的位置上帮助我们。有时他站在我
们背后，默默地给我们支持；有时站在我们前头，带领着我们披荆斩棘，克
服困难。更多的时候，他就站在我们身旁，与我们比肩前行，他就是我们的
良师益友。 （经济法学院 高帅 胡家赞）

回首过去的两年时光，有太多难以忘记的美好回忆，这些回忆背后，总有
一个想要感谢的人——我们的辅导员黄伟老师。

和黄伟老师相处近两年的时间里，最大的感受便是黄老师的积极与认
真。我们年级人数多，学院里活动多，事情多。黄老师却都能有条不紊的处
理着所有的事。我们每次的进步，也都离不开黄老师在背后的付出。

我参加了院里两年的运动会开幕式的团体操表演，每年的排练都是黄老
师负责。四月份的天气已经十分炎热，黄老师一直陪着我们在操场上练习，力求
达到最好的效果。还记得今年开幕式的那天，黄老师也一直陪着我们候场，给大
家鼓劲加油。最终，我们的付出没有白费，我们的表演让全场惊叹。黄老师不仅
是我们的导员，也是我们院篮球队的教练。正是因为他的严格认真，同学们才会
努力训练，篮球队才会呈现好的水平。工作中的黄老师是严肃认真的，而平日里
的黄老师也十分幽默与平和，同学们都能和黄老师愉快相处。很感谢在大学四年
能遇到这样的老师相伴，让我们宝贵的青春变得难忘而有意义。

不计辛勤一砚寒，桃熟流丹，李熟枝残，种花容易树人难。幽谷飞香不一
般，诗满人间，画满人间，英才济济笑开颜。感谢我的导员——黄伟老师。

（民商法学院 郑天琪）

我在写下这段话的时候，心里有一丝的酸涩，过去的故事历历在目，却又
只能尘封在脑海中，生怕自己的记忆辜负了这尚好的青春，忘记了这份亦师
亦友的美好情谊。

2012 年的 9 月，我初次见到了潘晨子老师——我的辅导员。满脸洋溢微
笑的她让我在离家千里的异地感到了一些温暖。那个时候，我还不知道她会
具体教导我们什么，只是觉得潘老师好温暖好热心。时间久了，我对潘老师
就更加的敬佩更加的喜爱。她，是那个会在新生班会上，用自己的亲身经历
来激励初入大学的我们不要浪费美好时光，努力学习的热心“学姐”；她，是那
个会在运动会上冒着烈日陪着参赛同学助跑的暖心朋友；她，是那个会在凌
晨从家里赶来带高烧同学出去看病的贴心家长。她，是那个会在你犯了错帮
助你改正的严师，也是那个会在你遇到困难与疑惑时尽心帮助你的那个人。

三年时光，都在心里点滴地划过，我记得潘老师对我们的每一次帮助，记
得她的每一次付出，也记得她那满脸洋溢的微笑。时光匆匆，一年后我就要
说声离别，但不愿说离开的情绪始终记挂在心头。大学里给予了我太多经
历，太多的酸甜苦辣，太多的良师益友。还有，那一直温暖我的一抹微笑，谢
谢你，我的“潘姐”，我的辅导员。 （刑事法学院 王娅）

“尽力就好，希望下
次 可 以 更 好 地 证 明 自
己。”查满家，公安学院
2012 级学生，在第三十
七 届 春 季 田 径 运 动 会
中，先后获得男子 4×
100米跑、男子4×400米
跑冠军，男子五项全能
亚军。并在男子五项全
能 110 米栏项目中，以
17 秒8的成绩打破18 秒
1的校纪录。

编者按：泰戈尔在诗中说，天空没有翅膀的影子，但我已
飞过；艾青对朋友说，也许有人到达不了彼岸，但我们共同
拥有大海。也许你们没有显赫的成绩，但运动场上留下了你
们的足迹。也许你们没有奖品，但我们心中留下了你们拼搏
的身影。

所有的努力都是为了迎接这一刹那，所有的拼搏都是为
了这一声令下，现在，让我们来共同见证四名运动员的辉煌
一刻！

“ 如 果 条 件
允许，我想自己
会再参加一届运
动会。”洪铭璐，
刑事法学院 2012
级学生，在我校
第三十七届春季
田径运动会中，
先 后 获 得 女 子
100 米、女子三级
跳远冠军，并以
13 秒 4 的成绩打
破女子 100 米 13
秒5的校记录。

“对运动的热

爱和对自我的挑

战”杨娜，民商法

学院 2012 级学生，

在我校第三十七

届春季田径运动

会中，先后获得女

子 1500 米 、女 子

3000 米冠军，并以

12 分 28 秒 5 的成

绩打破女子三千

米 12 分 48 秒 6 的

校纪录。

“希望更多的同学可以参与跳高，享受运动的快乐。”张润
泽，行政法学院2013级学生，在我校第三十七届春季田径运动
会中，获得男子跳高的冠军，并以1米92的成绩打破1米86的
校纪录。

运动会，不仅是一场运动盛事，也
是发扬学生集体精神和展现学生个人
风采的舞台。我们要肯定进步成果，吸
收经验不断完善，发现尚存问题，寻找
途径加以改善，把这场盛事能带给学生
的教育意义体现到极致。

近年来，我校运动会从规章制度、
器材设施、后勤保障、医疗服务、参与人
员等方面不断向正规化发展。标准化
的田径运动场、专业的计时计量仪器、
专业裁判老师和训练有素的学生裁判
团队为举行一场标准化的运动会提供
了基本保障。后勤保障措施日渐完善，
校医门诊部门、志愿服务社团、各院学
生会服务部门均在运动场附近设立服
务点，相关工作人员在运动会期间随时
为全体裁判员、运动员、学生观众和服
务人员提供帮助和服务。完备的安保
措施为运动会保驾护航，安保人员时刻
活动在田径场，认真排除一切安全隐
患。主席台上活跃着的学生社团组织，
及时为大家播报比赛进程和比赛成绩，
并为运动员加油喝彩。

在第三十六届田径运动会中，共有
三名同学打破我校最高纪录，而今年，
则有四个项目成绩再创新高。其中行
政法学院 2013级张润泽同学以 1米 92
的优异成绩打破了我校跳高记录。另
外，分别有刑事法学院2012级洪铭璐在

100 米项目中、公安学院查满家在 110
米栏的项目中、民商法学院2012级杨娜
在女子3000米项目中打破校纪录。

运动会期间，天气炎热，气温较高，
但他们仍能坚持比赛并取得骄人成绩，
这不仅体现出其对于体育的热爱，其对
于运动、对于体育的重视程度更是值得
尊敬。

肯定成绩之余，运动会在一些地方
仍存在尴尬现象。田赛项目裁判老师
吕康感叹道：“运动会硬件基础越办越
好，条件越来越优，但是学生的身体素
质和体育精神却一年不如一年，观众更
是一年少过一年。”在运动会基础建设
日渐成熟的过程中，同学们的参与度却
逐年下降，在赛前班级报名环节常常人
数不够，甚至一些略有难度的项目出现
无人报名的尴尬。同时赛前临时退赛
的现象频频出现，不少运动员主动放弃
比赛机会，致使部分项目的比赛无法正
常进行，几项短跑项目几度暂停比赛。

另外，学生观众在运动会期间对运
动会关注较少，多数人在精彩的开幕式
之后各自散去，甚至将运动会当作一次
小假期，普遍存在“事不关己，高高挂
起”的心理。学生们的团结观念日趋淡
化，责任意识和集体荣誉感越发淡薄。
运动会期间，看台上只有寥寥几人，而
赛场上，只有忙于组织比赛的裁判员、

工作人员，呈现出运动员和裁判员比观
众还要多的场面。

与此同时，校运会的竞赛成绩也处于
一种校纪录多年难破、众奖项由单个学院
独揽的尴尬境地。在本届运动会中，公安
学院在各项奖项中几乎占据半壁江山，其
他学院虽也有获奖，但多数表现平平。公
安学院2014级、2013级和2012级代表队
分别荣获团体冠军、亚军和季军称号，一
举包揽团体奖项前三甲。

不难看出，在比赛过程中，来自公
安学院的学生身体素质明显好于其他
院系的学生，在径赛项目中表现尤为突
出，这与公安学院学生日常紧张有序的
体能训练密切相关。公安学院的学生
在大一期间，除了正常课业学习外，每
天都有早晚操训练，体育课设置也与其
他学院有别，会专门学习擒拿等课程。
大量科学有效的训练使得公安学院学
生的身体素质普遍较强，在运动会中遥
遥领先，一枝独秀。

田径运动会是培养学生责任感和
团队意识的最佳途径之一，是对学生精
神文明教育最生动形象的课堂，也是对
学生身体素质与毅力的最严格考验场，
一场成功的运动会需要全校师生和各
学院、各学校部门的积极配合，而运动
会是逐年发展创新或者日渐衰落则与
每个人都息息相关。

近年来，我校田径运动会的发展全
校师生有目共睹，但是只有在运动会的
组织、管理上不断推出新举措，不照搬
老模式、老套路，才能紧跟社会步伐、适
应时代要求，才能让高校运动会焕发新
的生机与活力。

（学通社：马坦 高兆鉴 摄影：杜
超英 学通社）
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每一次奔跑都是梦的起航每一次奔跑都是梦的起航

你的守卫你的守卫，，我的平安我的平安

逃离地心引力逃离地心引力

我的骄傲我的骄傲，，你的荣光你的荣光

我们与你同行我们与你同行天下风云出我辈天下风云出我辈

这一刻这一刻，，超人附体超人附体

最亮丽的那一抹红最亮丽的那一抹红


